

7. März 2022

# 76. Jahrestag der Gründung der Freien Deutschen Jugend



Die Freie Deutsche Jugend der Deutschen Demokratischen Republik war von ihrer Gründung an fest mit der friedliebenden und demokratischen Jugend der Welt verbunden. Der Grundsatz ihres Handelns lautete: nie wieder Faschismus, nie wieder Krieg, für Frieden, Völkerverfreundschaft und internationale Solidarität. Im Sinne der Forderungen und Ziele der demokratischen Weltjugendbewegung und ihrer Organisation, dem Weltbund der demokratischen Jugend tätig zu sein, handelten die Mitglieder der FDJ mehrerer Generationen. Sie trugen dazu bei, dass der Frieden in Europa über Jahrzehnte erhalten wurde.

**Lied der Weltjugend**  
Text: L. Oschann  
Musik: A. Nowikow  
Freie Nachdichtung: Walter Dehnert

Jugend aller Nationen,  
uns vereint gleicher Sinn, gleicher Mut!  
Wo auch immer wir wohnen,  
unser Glück auf dem Frieden beruht.  
In den düsteren Jahren  
haben wir es erfahren:  
Arm ward das Leben!  
Wir aber geben  
Hoffnung der müden Welt!

[:]Unser Lied die Ländergrenzen überfliegt,  
Freundschaft siegt! Freundschaft siegt!  
Über Klüfte, die des Krieges Hader schuf,  
springt der Ruf, springt der Ruf:  
Freund, reih dich ein,  
daß vom Grauen wir die Welt befrein!  
Unser Lied die Ozeane überfliegt,  
Freundschaft siegt! Freundschaft siegt!:]

Schmerzhaft brennen die Wunden,  
nun der Haß neuen Brand schon entfacht.  
Denn wir haben empfunden:  
Bitteres Leid hat der Krieg uns gebracht.  
Junger Kraft wird gelingen,  
Not und Furcht zu bezwingen.  
Licht soll es werden  
ringsum auf Erden!  
Zukunft, wir grüßen dich!

[:]Unser Lied...

Unsre Herzen erglühn,  
und den Schwur wiederholt jeder Mund:  
Rastlos wolln wir uns mühen,  
daß kein Feind mehr zerschlägt unserm Bund.  
Brüderliche Gedanken  
überwinden die Schranken.  
Reicht auch die Hände,  
nun sich vollende  
Glück der Gemeinsamkeit!

[:]Unser Lied...

Die in der DDR aufgewachsenen jungen Generationen konnten stolz darauf sein, dass ihr Staat der Arbeiter und Bauern auf deutschem Boden weder an kriegerischen Handlungen noch an der Ausbeutung und Unterdrückung anderen Völkern beteiligt war.

Ihrer internationalistischen Grundeinstellung entsprechend unterstützte die Jugend der DDR und ihre Jugendorganisation, die FDJ, die Jugend und Völker in zahlreichen Ländern Afrikas, Asiens und Lateinamerikas bei der Überwindung der Folgen jahrhundertlanger kapitalistischer Kolonialherrschaft und beim friedlichen Aufbau einer neuen ökonomischen Basis und neuer gesellschaftlicher Verhältnisse.



Die Leistungen der Jugend der DDR und ihrer Jugendorganisation zur Sicherung und Erhaltung des Friedens, der Völkerverständigung und der internationalen Solidarität, finden bis in unsere heutige Zeit in zahlreichen Ländern und Organisationen ihre Würdigung.

Unsere, in über vier Jahrzehnten gewonnenen Erfahrungen besagen: Frieden, Freundschaft, Völkerverständigung und internationale Solidarität sind der einzige Garant für eine glückliche Zukunft der Jugend in der ganzen Welt.

Anlässlich des 76. Jahrestages der Gründung der Freien Deutschen Jugend übermitteln wir allen ehemaligen und den heutigen Mitgliedern der Freien Deutschen Jugend ein herzliches Freundschaft!

Berlin, 7. März 2022

Arbeitskreis Geschichte der  
Jugendhochschule "Wilhelm Pieck"